

ACADÉMICO PLANTEA QUE SEA DECISIÓN DE LOS PARTIDOS

Polémica, ante la propuesta de eliminar la reelección en México

El expresidente municipal y ahora senador, Enrique Vargas del Villar, asegura que este mecanismo permite continuidad y profesionalización



◀ Enrique Vargas del Villar explicó que la figura de la reelección permite dar continuidad a los proyectos municipales. Foto. Especial.

Enrique Vargas del Villar, defendió que esto permite la profesionalización de autoridades.

El director del Centro de Planeación Estratégica y Prospectiva Política, Juan Carlos Villarreal, cuestionó que se busque cambiar un fenómeno o práctica política con normas, pues indicó que eliminar la reelección no resolverá el problema.

Recordó que hace 10 años bajo el Pacto por México se buscó tener mejores políticos, más profesionales y aptos para el desempeño de funciones, pero no funcionó.

“Todos tiene esos problemas, entonces la reelección no lo va a corregir; sin embargo, forma parte de un discurso político”, manifestó.

El también académico universitario dijo que el cambio debe venir al interior de los partidos, que han tenido falta de transparencia, ausencia de democracia en el proceso interno y elección de sus dirigentes, y una baja institucionalidad para resolver conflictos de manera pacífica.

“Tiene que ser en los partidos, no con leyes, si los partidos no quieren democracia interna para la selección de candidatos y de sus dirigentes... entonces la cultura que se hereda de esa forma no va a cambiar”, expresó.

El actual senador por el PAN, Enrique Vargas del Villar, defendió la figura de reelección, porque, afirmó, que mediante la misma se ha permitido tener autoridades más profesionales.

Recordó que mediante esta regla gobernó los trienios municipales 2016-2018 y 2019-2021, donde recordó que en la primera elección ganó con 380 votos y en

la segunda elección fue por más de 42 mil sufragios de diferencia.

Indicó que no se le puede quitar la oportunidad a la ciudadanía de dar el voto de confianza, porque al final es quien aprueba o desaprueba el trabajo que realizan, que bajo estas condiciones permiten proyectarlo en seis años.

“En el legislativo vas adquiriendo más experiencia y en lo municipal es un gran daño, porque lo que hemos visto, que yo fui el primer presidente municipal reelecto, es que los proyectos se van a ver truncados”, advirtió.

El político mexicano anunció que la oposición dará la lucha al final para que permanezca la reelección en México porque, acusó, el eliminarlo se trata de una medida populista y causaría un retroceso.

“Vamos a ir totalmente en contra y vamos a dar la lucha hasta el final, porque debe haber reelección en México”, indicó.

Tras las elecciones del 4 de junio de 2024, fueron 67 alcaldes o alcaldes que buscaron la reelección, pero apenas 35 lo consiguieron; en tanto de los anteriores legisladores 21 buscaron repetir en el cargo, pero sólo 10 lo lograron.

GERARDO GARCÍA

Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum planteara la posibilidad de eliminar de nueva cuenta la

figura de la reelección en México, el analista político Juan Carlos Villarreal advirtió que el cambio debería ser al interior de los partidos. En tanto, el senador de la República y exalcalde de Huixquilucan,